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大雨・洪水警報時の緊急下校にご協力を

いただき誠にありがとうございました。 

 

今回の警報等発令による一斉

集団下校・待機児童のお迎えに

ついて、多大なご協力をいただき

誠にありがとうございました。心か

ら感謝申し上げます。 またお子様の待機につい

てのご連絡とお引き渡しに不手際があり、ご迷惑

をおかけしましたことをお詫び申し上げます。 

  本事案の後開かれた6月6日の校長会では、

各校の対応に大きな差があったことがわかり、激

しい議論になりました。本校においては、今回の

五常小 ブログ↓ 
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大雨・洪水警報（１０：３３）、土砂災害警戒情報

（１０：５０）、避難所開設指示（体育館；１１：００）

の発令への対処として、児童を一刻も早く保護者

のもとにお返しする、という判断をいたしました。 

今回の「洪水警報」に対する当

日の印象は、「ずいぶん発令が早

い」というものでした。しかし、後日

聞いてみると、線状降水帯が突如

発生するおそれがあったとのことで

す。 

一般的に「大雨・洪水」では、時

間が経過するほど被災リスクが高

まります。例えば、枚方公園駅は浸

水区域に入っており、保護者の帰

宅が難しくなることも考えられます。また、雨水を

含むほど土砂災害の恐れが高まりますし、校内に

多くの被災者が避難する可能性があります。実

際、児童がまだ待機中の11時から避難所が開

設されました。  
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対応を急いだことで保護者に大

変ご迷惑はおかけしましたが、「一

刻も早い下校」という判断は間違

っていなかったと考えております。現

在、市教育委員会事務局内で、今回のような非

常変災時の対処について、改めて議論が行われ

ていると聞いています。実際の事案を通じて対策

が磨かれることが児童の安全につながっていき

ますので、学校もそれを踏まえていっそう努力して

まいります。 

 

以下本件に関し、保護者の皆様よりメール等

でご意見をいただきましたのでご紹介いたしま

す。 

 

ご意見①） 

職場で繰り上げ下校のメールを受け取り、動

揺して大雨で危険な中我が子が強制的に下校

させられると思った。暴風警報発令時には学校待
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機にすると届け出ているが、パニックで思い出せ

なかった。 

  情報が正しく伝わるように、非常時のメールの

文面は、「事前に届け出ている通り、集団下校も

しくは学校待機になる」と正確に書かなければ、

動揺と混乱を引き起こすことになる。非常時だか

らこそ丁寧に伝える必要があり、それに備えて事

前に準備しておくことが重要だ。 

 

ご意見②） 

お知らせメールでは、「一斉集団下校」とあっ

たので、児童の待機と保護者への引き渡しがなく

「全員」集団下校だと思った。帰宅しても誰もい

ないので近所の方にお迎えをお願いしたが、案

内が不足ではないかと思う。災害時は「待機」と

している児童は体育館にいるという連絡であれ

ば、あちこちに連絡せず、安心して迎えに行くこと

が出来た。 
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ご回答①②） 

今回の警報等発令による一斉

集団下校・待機児童のお迎えにつ

いて、多大なご協力をいただき誠

にありがとうございました。またお

子様の待機についてのご連絡とお引き渡しに不

手際があり、ご迷惑をおかけしましたことをお詫

び申し上げます。 

 

年度はじめ保護者からご提出いただいた「授業

中に暴風警報が発表された場合の児童の下校

について」によりますが、上記ご意見は、 

非常時の下校の形態である2つの区分 

①集団下校 

②学校待機のお子様を保護者がお迎え   

当日のミルメールで、区分②についての記載が

不十分だった、というものです。 

ご指摘はごもっともでして、当日はすぐに補足の

ミルメールを送らせていただきました。（12：36） 
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当日は、当初判断したAの下校方法に変更が生

じました。 

A  午前10時の決定 

（5時間目終了後一斉下校） 

B  10：33分洪水警報の発令 

→10：40 Aの決定の変更 

（11：20①集団下校、及び②児童の待機とお

迎え） 

 

この中で、10：49に送ったB 変更決定のミル

メールで、区分②の待機児童とお迎えについての

記載が十分ではなかったと反省しております。 

今後は、お届けする一本一本のメールで、できる

だけ全容がわかるよう工夫してまいります。 

 

ご意見③） 

「非常変災時における措置について」の文書

中、「6．その他の自然災害（雷、豪雨等）や非常



7 

 

事態発生時 始業前・・・登校を見合わせてくださ

い。」とあるが、これは誰がどう判断するのか。 

4 月 26 日(水)の登校時は、登校班集合時に大

雨だった。これまで雷の鳴っている中で登校する

こともあったので 「6．」については措置が取られ

ていないと思う。 

個人での判断ではなく、学校が登校見合わせを

判断し保護者に連絡する方が好ましい。 

 

ご回答③） 

ご意見の「登校の見合わせ」は、非常事態を

予測し前もって保護者に通知する場合もあります

が、早朝に起きたときは、物理的に学校による判

断が難しい場合があります。従いまして、仮に学

校から「登校の見合わせ」の連絡がなくとも、保

護者の判断で「登校の見合わせ」をされて構い

ません。 

 

ご意見④） 
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登校班の集合時間が8時前なので、朝学校に

連絡がつかないのは不都合だ。（災害時も平時

も）集合時間を 8時以降にするか 8時以前に学

校と何らかの手段で連絡が取れるようにならな

いか？  

 

ご回答④） 

教職員の始業時間が8時半です

ので、8 時以前に受電するのは難し

いと考えています。（対応時間；8 時

～17時半） 非常時に、児童の安全

を考えて保護者が登校の可否を判断されること

に、なんら差し支えはありません。 

なお、遅刻、欠席の連絡はロイロノートでお願

いいたします。非常変災時には電話がつながりに

くなります。安全にかかわる業務連絡を優先する

ため、極力電話は控えてくださいますようお願い

申し上げます。 

最後に、登校班集合時刻（登校時刻）の繰り
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下げは可能と考えます。ただ、ご家庭の事情等も

ありますので、学校、保護者代表、五常校区コミュ

ニティ協議会の三者で協議する必要があります。

まずは保護者の意向を取りまとめる必要があると

考えますので、PTA 役員に対し、課題を提起され

てはいかがでしょうか。 

 

ご意見⑤） 

6月 2日は、前日に全学年下校時間の切り上

げの可能性について連絡があった。荒天で警報

等が出る可能性が高い場合、安全を考え登校と

（自宅で）オンライン授業を選択できた方が良

い。 

 

ご回答⑤） 

現在、枚方市のオンライン授業は、不登校等の

事情で一定期間休む児童について、保護者と担

任で教科等を相談しながら進めていくこととなっ

ています。従いまして、非常時に対面授業の代替
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として急に運用することは難しいと考えています。

（担任が出勤していれば、安否確認のホームルー

ム等は可能と考えます） 

 

本件について、また、学校運営全般についての

ご意見は、ー五常小ブログ常設ー【校長・学校へ

の提言・意見をお寄せください】  から受け付け

ております。 

 

  なお、年度当初に学校に届け出られた非常時

の下校方法について、「記憶していないので教え

てほしい」というお電話を多数いただきました。今

一度お手元の書類のご確認をお願いいたしま

す。 

 

非常変災時の登校及び下校の措置については

下記をご参照ください。 

緊急時の対応について | 枚方市ホームペー

ジ (city.hirakata.osaka.jp) 

 

https://www.city.hirakata.osaka.jp/0000006079.html
https://www.city.hirakata.osaka.jp/0000006079.html
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NHK大阪放送局の特集記事をご紹介しま

す。【子供の行方不明 年間1000人以上 

対策どうすれば？】 

  万が一のことですが、小学生の

いるご家庭では、気になるところで

すね。以下はNHK大阪局発全国特

集記事です。ペットの散歩や玄関

前の掃除など、下校時間帯の「な

がら見守り」にご協力をお願いしま

す。改めてお家でも話題にされてく

ださい。→→→ 

https://www3.nhk.or.jp/news/html/2023

0516/k10014068681000.html 

（前略） 

犯罪に巻き込まれやすい場所や

時間帯も分かってきました。 

大阪府警によると去年、大阪府内で中学生以下

の子供に対して、不審者による声かけやつきまと

いなどは785件ありました。 

https://www3.nhk.or.jp/news/html/20230516/k10014068681000.html
https://www3.nhk.or.jp/news/html/20230516/k10014068681000.html
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最も多かったのは、下校時間や放課後に重なる、

午後3時台から午後5時台にかけてで、被害のお

よそ6割を占めています。 

被害に遭う場所は最も多いのが道路上で78％、

次いで公園が12％でした。 

被害は全体の75％が女子と、男子を大きく上回

っていて、特に1人でいるときに被害に遭っている

ということです。 

大阪府警は子供に説明しやすいように5つの約

束をまとめています。 

 

子どもを守る 5つの約束↓↓↓ 

<https://hirakata.schoolweb.ne.jp/webl

og/files/2710042/doc/22252/316653.

pdf> 

【約束 1】 

1人では遊ばないで、外ではできるだけ複数で

行動して下さい。 

https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/files/2710042/doc/22252/316653.pdf
https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/files/2710042/doc/22252/316653.pdf
https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/files/2710042/doc/22252/316653.pdf
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【約束 2】 

「お菓子をあげる」「ゲームをしよう」などと言わ

れても、知らない人にはついていかないでくださ

い。 

【約束 3】 

身の危険を感じたり怖いと思ったりしたら、大きな

声を出したり、防犯ブザーを鳴らしてすぐにその

場所から走って逃げてください。 

【約束 4】 

誰と、どこで遊ぶのか、いつ帰るのかを家の人に

伝えてから出かけてください。 

【約束 5】 

友だちが連れていかれそうになったら、すぐに大

人に知らせて下さい。 

 

フリー参観、1年生の給食参観ありがと

うございました。 

6月 1日午前中の「フリー参観」に、多くの保
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護者の皆様がご来校くださいま

した。心からお礼申し上げます。

また併せて 4年ぶりに 1年の給

食参観を実施いたしました。それ

に関連して、下記のメールをお寄せいただきまし

たので、ご紹介します。貴重なご意見、誠にありが

とうございました。 

 

ご意見） 

給食参観では、現状を知る事

ができ大変助かった。小学校の

先生は激務ですね。 

  知識としてはあったが、授業～

給食まで参観し、担任の先生が

息つく暇もなく働く姿を見て、衝

撃を受けた。先生の食事時間は

5分も無かった。子どもたちの為

に尽力している姿を見て、感謝の

気持ちしかない。 
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給食に関して子どもからの情報で多々疑問が

あったが、担任ひとりで 30人の児童と給食の時

間を過ごしているのを見ると、疑問は消え去った。

想像しているのと、実際に見るのとは全然違う。

先生方には、働き方改革の推進によって、心地よ

い職場になることを願っている。 

 

今年度直近お寄せいただいた「提言・意

見」等にお答えいたします 

いつも貴重なご意見等をお寄せいただき誠に

ありがとうございます。今年度直近にお寄せいた

だいた「提言・意見」等と回答を公表いたします。 

 

ご意見） 

（次の項目 ご相談 卒業式の服装について を

ご覧になって） 

袴は、「一律 禁止にしたほうがいい。」 

理由は学校が提示しているものと同じだ。加え

て、一律禁止にしなかった場合、我が家では学校

の意見に配慮して子どもに我慢させたのに、実際
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は着ている児童がいるという矛盾が生まれる為

だ。 

 

ご回答） 

学校のお願いに対しご賛同いただきありがとう

ございます。 

ただ、「一律禁止」については慎重になるべきと

考えております。本校の教育方針として、「自他の

自由の尊重」と「自律」を掲げております。服装は

「原則自由」ですので、学校のお願いの趣旨をご

理解いただいた上で、ご家庭において適切に判

断していただくことが最良と考えます。ご理解を

賜りますようお願い申し上げます。 

 

再々掲・ご相談）卒業式の服装について 

早い気もしますが、ご予約等のことがあります

ので、卒業式での児童の服装について、保護者

の皆様にご相談をさせていただくことにしました。 

もちろん原則は自由ですが、四中校区の小学

校では以前から華美なものはできるだけご遠慮
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いただくようお願いしております。

今回、【袴の着用】について所感

を申したいと存じますので、ご家

庭で検討ください。 

（開成、山之上小とも共有しています） 

袴はとても凛々しく素晴らしいものとは存じます

が、実は過去卒業式当日に他校含め様々なこと

が発生しています。 

例えば、【着崩れ】  

残念ながら、教員では対処できません。保護者に

おいても、式前の教室や式中にも立ち入ることを

ご遠慮いただいています。 

【トイレの難しさ】 

緊張から、トイレの回数は多くなるはずです。ただ

袴着用でのトイレは、時間、気遣いともにかなり必

要です。 

【気分が悪くなる児童】 

朝いつもより早く起き、着崩れしないようかなり締

め付けるようです。寝不足の上に慣れないためで



18 

 

しょうか、式中に気分が悪くなり倒れる児童も珍

しくありません。 

一生に一度の小学校卒業式、最後の晴れ舞

台です。我々教職員は、心からのエールを込めて

児童を送り出したいと考えています。上記のこと

をご賢察いただき、【袴の着用】については慎重

にご検討下さいますよう、お願い申し上げます。 

 

６月の PHOTOアルバム 

↑↑↑ワイワイおしゃべりしながら

の給食が復活しつつあります。 

↑↑↑自分のアサガオが愛おしくって。。。 
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※Ｒ４ ２月から UD フォントで作成しています。 

UD・・・ユニバーサルデザイン。全ての人にとって使いやすいようにはじめから意図して作ら

れた製品・情報・デザインのこと。（知恵蔵より） 

 

次ページは ７月の行事予定  
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７月の行事予定  

校庭開放 図書室開放  は毎日実施！（参加要登録） 

― 平日放課後、毎土曜日、３季休業日 ― 

詳しい内容とご登録案内はこちら↓↓↓ 

放課後オープンスクエアについて | 枚方市ホームページ 

(city.hirakata.osaka.jp) 

心の教室は 10～14時 開室 

日 曜 行 事 
保健

行事 
下校時刻 

1 土    

2 日    

3 月 振替①   

4 火 
教育文化センターロビー展示

（～７／２２）     心の教室 
  

5 水 個人懇談会① ５H児童集会  ５H授業 

6 木 個人懇談会②  ５H授業 

7 金 
個人懇談会③ 昼清掃 

４年パッカー車体験 
 

５H授業 

8 土    

9 日    

10 月 
個人懇談会④  

５年 PUSH命の授業 
 ５H授業 

11 火 個人懇談会⑤ 心の教室  ５H授業 

https://www.city.hirakata.osaka.jp/0000046798.html
https://www.city.hirakata.osaka.jp/0000046798.html
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４年段ボールたい肥づくり 

12 水 個人懇談会⑥ 昼清掃  ５H授業 

13 木 個人懇談会⑦ 振替②  ５H授業 

14 金 個人懇談会⑧  ５H授業 

15 土 留守家庭児童会臨時開室   

16 日    

17 月 海の日   

18 火   ５H授業 

１９ 水 給食終了 大掃除  ５H授業 

20 木 １学期終業式  １１：３０ 

21 金 夏休み（～８／２４）   

22 土    

23 日    

24 月    

25 火    

26 水    

27 木    

28 金    

２９ 土    

３０ 日    

３１ 月    

【８月の主な予定】 
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１１日（金）～１５日（火） 学校閉庁日 

２５日（金） ２学期始業式（下校１１：３０） 

２８日（月） 給食開始 ４時間授業（下校１３：１５） 

枚方市立小中学校における新型コロナ 

学校ブログを便利ポータルとしてお使い

ください。 

業務の ICT活用を進める一

環で、できる限りペーパーレス

にする方針です。以前は、紙で

配布してきた「給食献立表」

「月間行事予定」などは、学校

ブログに入っていただくと、いつ

でもスマホで見ることができるので、改めてお知

らせします。 

過去の「配布文書」は配布文書一覧から探す

ことができますし、「ロイロノート欠席連絡」にもブ

ログからアクセス可能です。これからも、保護者

の利便性向上と教職員の働き方改革を両立させ

るべく工夫をしてまいります。ご理解とご協力を賜

りますよう、お願い申し上げます。 
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ほぼ、、、？ 毎日更新中 QRコード又は

【五常小 ブログ】で検索 

 ほぼ、、、毎日（？！）更新しています。学校

の魅力を感じていただけるよう、頑張りま

すので、ご愛読をお願いします。 

枚方市立五常小学校 (schoolweb.ne.jp) 
 

学校・校長への意見・提言コ

ーナーについて 

私（校長）が着任してから、公立

の小学校として保護者のニーズ・

意向を踏まえた学校経営をしようと、様々な機会

でご意見やご感想をお聞きしています。 

そこで、ブログのフォームを使って、スマホ等で

https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/index.php?id=2710042


24 

 

気軽にご意見を送ることのできる仕組みを考えま

したので、ぜひご活用ください。（度々、ＩＤ・ＰＷを

ミルメールで送っています） 

枚方市立五常小学校 (schoolweb.ne.jp) 

今後も引き続き、アンケート機能を積極的に活

用して、ご意見、ご感想などを賜っていくつもりで

す。保護者のみなさまのご意見を真摯に傾聴し、

できる限り学校運営に活かしていきたいと考えて

います。 
 

https://hirakata.schoolweb.ne.jp/weblog/index.php?id=2710042

